

ABSTRAK

Dalam Rencana Strategis Pembangunan Peternakan dan Kesehatan Hewan Tahun 2015-2019 telah ditetapkan 3 (tiga) sasaran strategis pembangunan peternakan dan kesehatan hewan, yaitu: (1) Meningkatkan produksi pangan hewani asal ternak dengan indikator produksi daging, susu dan telur; (2) Meningkatkan nilai tambah dan daya saing peternakan dengan indikator peningkatan volume ekspor, penurunan volume impor, serta peningkatan investasi peternakan (PMDN dan PMA); dan (3) Peningkatan kesejahteraan peternak dengan indikator PDB per tenaga kerja peternakan dan Nilai Tukar Peternak (NTP). Pengukuran atas capaian dari indikator-indikator sasaran strategis yang telah ditetapkan tersebut merupakan faktor penting dalam proses monitoring dan evaluasi pembangunan serta bagi penyusunan rencana di masa yang akan datang.

Penyajian data dan informasi peternakan selama ini dilakukan dalam bentuk penerbitan Buku Statistik Peternakan dan Kesehatan Hewan. Penerbitan buku dimaksud dilaksanakan pada bulan Juli setiap tahunnya. Dalam buku tersebut diantaranya memuat indikator-indikator makro pembangunan peternakan seperti investasi, Nilai Tukar Peternak, Ekspor-Impor, dan Tenaga Kerja. Karena publikasinya bersifat tahunan, terdapat delay waktu penyajian data dan informasi terkait indikator makro pembangunan peternakan. Kondisi ini kurang ideal bagi proses monitoring dan evaluasi pembangunan karena keterlambatan penyajian data akan mengurangi kemampuan kegiatan monitoring dan evaluasi memberikan peringatan dini (early warning) terhadap proses pembangunan yang sedang dilaksanakan.

Berangkat dari kondisi tersebut, dilaksanakan proyek perubahan berupa percepatan analisis penyajian indikator makro pembangunan peternakan dan kesehatan hewan. Percepatan dimaksud di sini adalah penyajian dipercepat dari yang bersifat tahunan menjadi bersifat bulanan, triwulan, atau semester sesuai dengan sifat dan ketersediaan data dari sumbernya. Melalui percepatan ini, diharapkan ketersediaan data dapat memberikan dampak peringatan dini (early warning) bagi berlangsungnya monitoring dan evaluasi atas sasaran pembangunan peternakan yang telah ditetapkan.

Ruang lingkup data yang dianalisis mencakup data investasi, nilai tukar peternak, ekspor-impor dan tenaga kerja sub sektor peternakan. Cakupan data adalah level nasional (ekspor-impor) hingga data level provinsi (investasi, nilai tukar peternak, dan tenaga kerja). Kegiatan analisis ini mencakup kegiatan pengumpulan data hingga tahap publikasi hasil analisis.